

Fecha: 05-07-2024 Medio: El Mercurio Supl.: El Mercurio - Cuerpo B

o: Noticia general

Título: Mecanismo de suavización logra evitar aumento de las gasolinas

 Pág.: 2
 Tiraje:
 126.654

 Cm2: 336,1
 Lectoría:
 320.543

 VPE: \$ 4.415.197
 Favorabilidad:
 No Definida

De acuerdo con análisis de expertos:

## Mecanismo de suavización logra evitar aumento de las gasolinas

J. P. PALACIOS

El miércoles a primera hora las estimaciones de los analistas apuntaban a que las gasolinas cortarían la racha de bajas y subirían \$30 por litro. El petróleo diésel, en tanto, aumentaría \$16. Los incrementos del dólar y del precio del crudo explicaban esa variación.

Sin embargo, el pronóstico no se dio. El miércoles por la tarde la Empresa Nacional del Petróleo (Enap) informó que la bencina de 93 octanos cae \$16,8 por litro, mientras que la de 97 bajará \$11 por litro. El diésel registró un alza mayor a la esperada: fue de \$21,5 por litro.

¿La razón? Según el director de Hermann Consultores, Jorge Hermann, hubo un cambio de los parámetros que guían el funcionamiento del Mecanismo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Mepco). En tanto, Juan Ortiz, economista sénior del Ocec de la U. Diego Portales, dice que el Mepco entregó un mayor subsidio. Este ajuste surge en medio de las preocupaciones que hay entre los usuarios por el alza que tendrán las cuentas de la luz por el proceso de descongelamiento de tarifas.

A juicio de Jorge Hermann, "dado el entuerto político del alza de la luz, el Gobierno maniSe estimó que las bencinas deberían haber subido a partir de ayer \$30, pero tras ajuste al Mepco bajaron hasta \$16,8.



A partir de ayer, el precio de la parafina subió \$40,5 por litro.

puló el Mepco para bajar la gasolina 93 en \$16 e inyectará US\$ 25 millones en el Fondo de Estabilización del Precio del Petróleo (FEPP), para subsidiar y bajar el precio del kerosene a \$1.050 hasta fin de año".

El experto explica que la gasolina disminuyó porque "la banda de precios del Mepco cayó un 11% en relación con el 12 de junio (fecha modificación pasada) por medio de manipular el parámetro 'n' del petróleo Brent histórico, desde 10 a 82 semanas y el pa-

rámetro del margen de refinación 's' desde 7 a 4 semanas".

Por su parte, Ortiz cree que "la mayor caída (de la bencina de 93) se debe a que esta semana el Mepco otorgó un subsidio, debido a que el precio de paridad se ubicó sobre el precio de referencia superior".

## Se posterga contención en parafina

A tercer trámite derivó la Cámara de Diputados el proyecto

del Gobierno que considera un paquete de ayudas sociales para los sectores más vulnerables del país. Si bien la Sala aprobó el conjunto del articulado, uno de sus puntos no logró aprobarse, que tiene que ver con la extensión de Bolsillo Familiar Electrónico.

Al prolongarse la tramitación, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, advirtió que esto significará retrasar la contención del precio de la parafina —que a partir de ayer subía \$40,5 por litro—, y que se iba a producir con la inyección de recursos del Ejecutivo que autorizaba el proyecto. "Me parece muy contradictorio con el tipo de preocupaciones que se expresan respecto del costo de otros insumos, de otros gastos que realizan las familias", apuntó Marcel.

El diputado Miguel Mellado (RN) respondió: "Si no previeron en juntar los votos propios porque hubo muchos del oficialismo que se fueron, no es problema nuestro. Nosotros le aprobamos el aumento de US\$ 25 millones del fondo de estabilización (para parafina)".